

seine Realisierung hohe Aktivität aller gesellschaftlichen Kräfte in der Stadt, insbesondere der Arbeiterklasse und aller Werktätigen, voraussetzt.

Gute Erfahrungen zum Nutzen aller

Diese einheitliche Orientierung hat dazu beigetragen, daß allen Parteiorganisationen ihre eigene Verantwortung für die Verwirklichung dieses Beschlusses bewußt wurde. Die Kreisleitung erläuterte auch, daß der Beschluß des Staatsrates die Sorge von Partei und Regierung für die Weiterentwicklung der sozialistischen Demokratie widerspiegelt. Die Verwirklichung dieses Beschlusses setzt objektiv die Einbeziehung der Bürger in die Lenkung und Leitung des Staates voraus. Im Gegensatz zum kapitalistischen Gesellschaftssystem werden im Sozialismus alle Fragen mit den Menschen, zu ihrem und der Gesellschaft Nutzen entschieden und gelöst.

Ideologische Klarheit hierüber trug dazu bei, auch Fortschritte in der Zusammenarbeit zwischen der Stadtverordnetenversammlung und dem Rat einerseits und den Betrieben andererseits, insbesondere mit dem VEB Kombinat Halbleiterwerk, zu erreichen.

Auf Initiative der Parteiorganisationen wurden Kräfte und Mittel der Stadt und des Betriebes gemeinsam eingesetzt und zusätzlich 164 Kindergarten- und Kinderkrippenplätze geschaffen. Dadurch konnte der Betrieb Arbeitskräfte gewinnen und die Schichtarbeit verstärken. Durch gemeinsame Maßnahmen des Rates der Stadt und des Halbleiterwerkes soll nun die Ambulanz zu einer modernen Poliklinik ausgebaut werden, um die gesundheitliche Betreuung der Werktätigen des Betriebes und der Wohngebiete zu verbessern.

Diese Zusammenarbeit wird unterstützt durch regelmäßige Treffs der im Betrieb tätigen Abgeordneten mit der Kreisleitung und Vertretern gesellschaftlicher Organisationen. Auch 14tägliche Sprechstunden der Abgeordneten und der staatlichen Leiter für die Werktätigen bewähren sich.

Die Kreisleitung Frankfurt (Oder) wirkt darauf ein, daß die Genossen ihre Funktion als Abgeordnete in enger, kameradschaftlicher Zusammenarbeit mit der Bevölkerung ausüben. In den Parteigruppen der Abgeordneten wird daher regelmäßig beraten, wie die Genossen wichtige Entwicklungsprobleme und Vorhaben des sozialistischen Aufbaus den Werktätigen erläutern und ihre Vorschläge und Ideen nutzen. Diese Beratungen tragen wesentlich dazu bei, den Genossen ihre Abgeordneten-

funktion besser erfüllen zu helfen und so das Vertrauen ihrer Wähler zu rechtfertigen.

Ähnliche gute Zusammenarbeit entwickelte sich zwischen den staatlichen Organen und dem VEB Metalleichtbaukombinat. In ihrem Ergebnis kann mit der Inbetriebnahme von zwei Ölheizwerken, die zunächst nur für das Kombinat vorgesehen war, nunmehr auch die Beheizung des Wohnkomplexes Heinrich-Zille-Straße gesichert werden. Das Kombinat hat auch Möglichkeiten geschaffen, daß drei Schulklassen zusätzlich am polytechnischen Unterricht teilnehmen können.

Es ist eindeutig: Gemeinsames Handeln vervielfacht die Kräfte, bringt größere Erfolge und fördert neue Initiativen. Die Kreisleitung Frankfurt (Oder) wirkt deshalb darauf ein, daß die besten Erfahrungen von den Genossen aller Staatsorgane studiert und entsprechend den örtlichen Bedingungen ausgewertet werden.

Ständige Hilfe durch die Kreisleitung

Die Konzeption des Sekretariats der Kreisleitung sieht auch vor, daß Parteileitungen und staatliche Leiter in regelmäßigen Abständen berichten, was sie zur weiteren Durchsetzung des Staatsratsbeschlusses getan haben, was für Ergebnisse sie dabei erzielten und was für neue Probleme der Parteiarbeit und der staatlichen Leitungstätigkeit künftig beachtet werden müssen. In die Berichterstattung werden auch Parteiorganisationen der Betriebe einbezogen, da es ja vor allem darauf ankommt, die volkswirtschaftlich entscheidendsten Aufgaben gemeinsam zu lösen. Diese Berichterstattungen sind mit einem regen Erfahrungsaustausch darüber verbunden, wie die Arbeits- und Lebensbedingungen der Bürger der Stadt dabei gleichzeitig verbessert werden.

Das Sekretariat der Kreisleitung Frankfurt (Oder) gibt den Genossen in den staatlichen Organen eine grundsätzliche Orientierung für die Durchführung der Beschlüsse auf den verschiedensten Gebieten. So wurden zum Beispiel im Sekretariat in Vorbereitung einer Stadtverordnetenversammlung Grundprobleme des Bauwesens behandelt. Solche Beratungen helfen, die staatliche Leitungstätigkeit zu qualifizieren.

Erste Erkenntnisse lassen sich verallgemeinern

So wie die Kreisleitung Frankfurt (Oder) haben bereits einige Kreisleitungen analysiert, welche Probleme im Zusammenhang mit dem Um-